

Canadá: Trudeau sobrevive a escándalos pero gobernará en minoría

Por: [Deisy Francis Mexidor](#)

Globalización, 22 de octubre 2019

[Prensa Latina](#) 22 October, 2019

Región: [Canadá](#)

Tema: [Democracia](#), [Política](#)

*El líder liberal **Justin Trudeau** sobrevivió a los escándalos que ensombrecieron su imagen, al final hizo lo suficiente para recuperar la confianza de los canadienses y logró otro mandato como primer ministro, aunque gobernará en minoría.*

Los resultados en el entorno del 32 por ciento del respaldo coinciden con las apreciaciones de buena parte de los expertos previo a la reñida jornada electoral de este 21 de octubre, a la que fueron convocados 27.4 millones de empadronados, según las últimas cifras oficiales. Para los analistas era clara la opción de un gobierno en minoría, ya fuera con Trudeau a la cabeza o con los conservadores de Andrew Scheer, pues ambas formaciones que se alternan aquí el poder desde 1867- llegaron en igualdad de condiciones al día Cero: con un empate técnico de acuerdo a las encuestas de intención de voto.

Hasta el martes por la mañana, los liberales fueron elegidos o marchan a la vanguardia en 157 distritos, en comparación con los 121 de los conservadores, los 32 del Bloque Quebecois (BQ) y los 24 del Nuevo Partido Democrático (NPD).

Pero pese a saborear el triunfo, Trudeau perdió el voto popular por unos 243 mil sufragios y más de 20 escaños en la Cámara de los Comunes, lo que demuestra que en alguna medida los problemas que enfrentó en sus cuatro años en el sillón de Ottawa le pasaron factura.

Ese resultado fue más pronunciado en la región de las praderas, donde la participación y el apoyo a los conservadores fueron muy altos.

Por ejemplo, en Alberta, los correligionarios de Scheer ganaron casi el 70 por ciento del voto popular por cerca del 14 por ciento los de Trudeau. En Saskatchewan, los conservadores obtuvieron el 65 por ciento de las papeletas y el 10 por ciento los liberales.

Entretanto, los de Trudeau se aferraron a las butacas suficientes en el Atlántico canadiense, Quebec y Ontario para asegurar ese gobierno minoritario. Bien, del lobo un pelo, como reza el refranero popular.

El reelecto gobernante agradeció a sus partidarios, a su equipo de campaña, al personal y a los candidatos por su 'arduo trabajo'. 'Lo lograron, amigos míos. Felicitaciones', expresó tras darse a conocer su victoria.

'Los canadienses rechazaron la división y la negatividad. Rechazaron los recortes y la

austeridad y votaron a favor de una agenda progresista y de una acción enérgica sobre el cambio climático’, subrayó Trudeau, quien se presentó como la gran esperanza en las federales del 2015.

Ahora el hijo del desaparecido ex primer ministro Pierre Trudeau tendrá que entrar en acuerdos y alianzas para concretar su agenda de gobierno en el venidero cuatrienio.

De tal manera se acercarían ‘apretones de manos’ con otras fuerzas más pequeñas como el NPD, de Jagmeet Singh, o el BQ de Yves-François Blanchet, por cierto más fortalecido tras los comicios.

Días antes de las elecciones, Singh afirmó que haría ‘lo que sea necesario’ para evitar una vuelta de los conservadores a Ottawa dejando sobre el tapete la eventual alianza con los liberales.

El camino que escogieron los canadienses es de la continuidad para el 43 Parlamento federal, decidieron darle otra oportunidad al que les prometió hace cuatro años hacer política de una manera diferente.

Con ello dan borrón y cuenta nueva a algunos escándalos que salpicaron a Trudeau, asociados a la injerencia política en un caso por corrupción de cierta importante compañía de Quebec.

En su momento se especuló que el primer ministro decidió interceder por la empresa SNC-Lavalin, un gigante de la construcción con sede en Montreal, porque Quebec, la llamada Belle Province, es un bastión liberal.

La controversia provocó incluso la renuncia de dos ministras y del jefe de gabinete de Trudeau.

Al propio tiempo, los votantes también pasaron la página a los dimes y diretes sobre presuntos errores éticos y acusaciones por supuestas conductas racistas que lo llevaron más de una vez a pedir disculpas públicas.

Por eso, ‘a los que no votaron por nosotros, sepan que trabajamos todos los días por ustedes’, comentó Trudeau.

‘Gobernaremos para todos. Independientemente de cómo voten, el nuestro es un equipo que luchará por todos los canadienses’, escribió de forma conciliadora el reelecto gobernante en su cuenta en la red social Twitter.

Deisy Francis Mexidor

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Deisy Francis Mexidor](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Deisy Francis](#)
[Mexidor](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca